

México, D.F., a 2 de junio de 2010.

DIP. CRUZ LÓPEZ AGUILAR

Presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- (Inaudible).

RESPUESTA.- Son estas (inaudible) que tienen que ver con el campo, para que a través de las organizaciones económicas, a través de las organizaciones de desarrollo empresarial, de las organizaciones financieras y que dejemos la parte de las organizaciones sociales que también nos dedicamos a la política, que yo creo que ahí está un poco la resistencia, pero que trabajen con las organizaciones que hemos nosotros creado, en la CNC hemos avanzado muchísimo en el desarrollo empresarial.

Ya tenemos una estructura empresarial, tenemos unidades de promoción del crédito, tenemos innovadoras, tenemos organizaciones de jóvenes, de mujeres, que están dando muy buenos resultados, que están dispersando crédito y que están haciendo trabajo de organización importante, así es que me parece que ahí está la solución de este asunto.

Bueno, también hacer una invitación a las universidades que tienen un área veterinaria o que tienen un área agronómica, también a las especializadas, hay varias universidades específicamente dedicadas a la educación agrícola superior, pues que trabajemos de manera conjunta y que pudiéramos sumarlas para que platiquen y diseñen un sistema común

porque estoy de acuerdo en que hay que educar, es fundamental educar.

A lo mejor educar está antes que capacitar y está antes que organizar, antes que integrar una empresa, que darle seguimiento y consolidarla, pero me parece que podemos operar y trabajar con los puntos en que haya coincidencias y si eso se hace entonces la eficacia y eficiencia van a permitirnos tener resultados más contundentes.

PREGUNTA.- Juan Carlos Cortés, presidente del CNA hablaba de una política enfocada al campo, cuánto puede llevar ésta política y de separar, de una vez por todas, el apoyo que se les da a los pequeños sembradores de una política integral, verdadera para comercializar. Se habla mucho de esos subsidios y que no les ha permitido al campo salir adelante, ¿será posible separar las dos cosas?

RESPUESTA.- No es propiamente separar, sino hacer un tratamiento y un ejercicio diferenciado. Nosotros, por ejemplo, estamos proponiendo que los productores de autosuficiencia pudieran tener de los recursos amplísimos, que en este momento se están dedicando con un enfoque asistencialista, que pudieran dedicarse el 5 por ciento a fortalecer sus sistemas de productividad.

Lógicamente no vamos a esperar a tener excedentes en el corto plazo, a lo mejor en el mediano y largo plazo si lo vamos a conseguir, pero en la primera etapa con recursos públicos tendríamos que fortalecer estos sistemas de manera que se garantice la alimentación de sus familias y de sus sistemas productivos, eso quiere decir, que tengan forraje para sus animales y que pudieran entrar a los esquemas que tenemos dentro del Programa Activo Productivos para que ellos también inicien un proceso de capitalización.

Ese es un esquema diferenciado, no es el mismo, en el caso particular de los productores que están en este momento aportando a la agricultura comercial, el tratamiento tiene que ser completamente diferente, pero no es separarlos.

Si tenemos productores en vías de transición, bueno, pues tendremos que organizarlos para que empiecen a comercializar y participar en los mercados locales.

Lo que quiero dejar perfectamente claro no es que yo no coincida con la opinión del Consejo Nacional Agropecuario sino tenemos que darle un tratamiento diferenciado, pero con miras a que vayan avanzando los productores de autosuficiencia en un plazo relativamente corto, a lo mejor estarán participando en los mercados locales y muchos de ellos en esquemas por ejemplo de productos orgánicos están en amplias posibilidades de exportar productos.

Creo que no hay limitación absolutamente para nadie, no hay ni malos ni buenos productores, hay productores que tienen oportunidades, hay productores que tienen crédito, hay productores que tienen acceso a la tecnología y hay productores que no.

Los productores de autosuficiencia debieran tener esta posibilidad porque son en este momento compradores netos.

PREGUNTA.- Una precisión, ese cinco por ciento del que hablaba, de qué universo estamos hablando y cuánto abarcaría la producción.

RESPUESTA.- En el caso del campo mexicano, estamos hablando de 5 por 4 igual a 20, de unos 2 mil millones de pesos.

PREGUNTA.- ¿Eso se les pudiera dar los pequeños en transición?

RESPUESTA.- Claro, por supuesto, a los pequeños, los de autosuficiencia, a los de transición, ya están, a esos habría que permitirles que ingresen a la tecnología, hay que ver que tengan crédito para que empiecen a participar con excedentes y una parte de su producción la utilicen para sus consumos particulares, familiares.

PREGUNTA.- ¿De esos dos millones sobre qué total estamos hablando que les tocaría a ellos, sobre el presupuesto total?

RESPUESTA.- No, estamos hablando de un porcentaje del total que se dedica al Programa de Oportunidades, en lugar de darles despensas que generan una dependencia impresionante que nulifican, y voy a decir un término bastante más fuerte, que castran el desarrollo de los productores de autosuficiencia, lo que tenemos que hacerle es que empiecen ellos a participar y que ellos busquen su propio alimento y consumo.

Porque ¿cuál es el problema? Cuando tenemos crisis mundial y truenan 15 de las empresas transnacionales más grandes, entonces nos revientan a todos, ¿por qué? porque ya no vamos a estar en condiciones, o suben los precios internacionales y las importaciones nos salen carísimas, bueno en esas circunstancias estamos condenándolos a ellos a la indigencia, ya no estoy hablando de la pobreza.

Entonces, lo que hay que hacer cuando los recursos son incipientes, cuando los recursos no alcanzan, lo que hay que hacer precisamente es desarrollar las capacidades de la gente.

Aquí no quieren aceptar que los pobres para que salgan de su pobreza necesitan participar y organizarse para salir de la pobreza, y eso es terrible, están generando una dependencia, por eso yo siempre he dicho que esta política asistencialista es una política total y absolutamente fallida y equivocada.

Gracias.

-- ooOoo --